

That sind. Uebrigens sind es gutmüthige Menschen, welche alle Fremde mit großer Freundlichkeit aufnehmen.

11. Das Feuerland.

Als Magellan die von ihm benannte Straße durchsegelte, erblickte er zu seiner Linken auf dem da liegenden unwirthbaren Lande eine Menge Feuer, welche die Eingebornen angezündet hatten, und darum nannte er es das Feuerland. Es besteht aus vielen Inseln, die meist so dicht bei einander liegen und durch so schmale Meeresarme getrennt werden, daß sie wie Eine große Insel erscheinen. Das Borgebirge der südlichsten ist das bekannte Cap Horn, die südlichste Spitze Amerika's. Das Feuerland ist höchst abschreckend. Ueberall erblickt man eine wilde, öde Natur, hohe starre Felsen, die in wildem Graus durch einander liegen, und deren Zacken sich in die Wolken erheben. Ihre Spitzen und Schründe sind mit Schnee bedeckt, und nur in den tief gelegenen Thälern sind im Sommer grüne Triften und Waldungen. Dazwischen steigt die Rauchsäule eines Vulcans auf. Der Lage nach sollte das Land dasselbe Klima haben wie das nördliche Deutschland; aber die Luft ist hier weit rauher und unfreundlicher. Sogar im Sommer fanden einige Reisende, die ans Land stiegen, ein solches Winterwetter, daß sie in Gefahr waren zu erfrieren, und zwei Neger wirklich vor Kälte umkamen.

Die Eingebornen sind noch sehr wenig bekannt; aber nach der ersten Probe der Bekanntschaft, welche die hier gelandeten Europäer mit ihnen machten, ist man auch nicht begierig geworden, sie näher kennen zu lernen. Man fand hier Menschen, die auf der niedrigsten Bildungsstufe zu stehen schienen. Sie waren klein, hatten ein breites, aufgedunsenes Gesicht, einen dicken Kopf, hervortretende Backenknochen, eine platte Nase, einen breiten, stets offenen Mund, und seelenlose Augen; also den nördlichen Eskimo's nicht ganz unähnlich. Statt des Bartes standen einzelne Borsten um Kinn und Mund herum; die dicken schwarzen Haare starrten von Thran, und die schwere Körpermaschine ruhte auf dünnen Beinen. Von dem Thranen- und der mit rother und weißer Erde bemalten braungrünen Haut mochte der abscheuliche Geruch herrühren, den sie verbreiteten. Mit diesen